
第４８回 岡山支部評議会 議事概要 

 

開 催 日 時：平成 28 年 3 月 18 日（金）14：00～15：20 

開 催 場 所：第一セントラルビル 5 階Ｄ会議室 

 

 

出席評議員：浜田評議員（議長）・西尾評議員・岡山評議員・野田評議員・武田評議員・ 

本後評議員・岡本評議員・北野評議員 

 

議題（１）平成 28年度岡山支部重点事業について 

事務局から、平成 28年度岡山支部重点事業について資料に沿って説明。 

 

【主なご意見】 

≪学識経験者≫ 

  「事業所健康カルテ」は岡山支部独自の試みなのか、全国的な取組なのか。 

（事務局） 

  全国的には先行して、従業員の健康度を示した同様のツールを作成している支部がある。

ただし、岡山支部の「事業所健康カルテ」の内容は、分布表を用いる等、支部独自のも

のである。 

 

≪学識経験者≫ 

 生活習慣病予防健診と事業者健診は、どのような関係があるのか整理してほしい。 

（事務局） 

 生活習慣病予防健診は、高齢者の医療の確保に関する法律に基づき、協会けんぽが保険

者として、がん検診を含んだ健診として提案している。一方、協会けんぽが事業者健診

と呼んでいる健診は、労働安全衛生法に基づき各事業所が受診する義務がある定期健診

を指している。 

 

≪学識経験者≫ 

  生活習慣病予防健診と事業者健診は、受診できる医療機関はどのように違うのか。 

（事務局） 

生活習慣病予防健診は、協会けんぽが契約した一定の設備のある医療機関にて、受診する

ことができる。一方、事業者健診は、例えば開業医においても受診ができるので、受診で

きる医療機関数はより多いと言える。 

 

≪学識経験者≫ 

 特定健診の実施率は、生活習慣病予防健診と事業者健診の実施数を合算したもので算出



するのか。 

（事務局） 

そのとおりである。ただし、事業所が生活習慣病予防健診を利用した場合は直接医療機関

から健診結果データをいただくことができるが、事業者健診を実施した場合は協会けんぽ

に健診結果データを提供する手続きをしていただく必要がある。 

 

≪学識経験者≫ 

事業者健診結果データの提供が７％程度しかないが、課題をどう捉えているか。 

（事務局） 

  事業者健診結果データ提供に係る制度の更なる周知が必要と考えている。また、業態に

より支店ごとにデータ提供を依頼したり、紙ベースで提供いただいたりする等、提供の

際の手続きがスムーズにいかない場合がある。そのため、契約している医療機関を通じ

て直接結果データを提供いただけるよう、事業所への働きかけを強化する。 

  

≪学識経験者≫ 

  被扶養者の特定健診受診率は２割弱にとどまっているが、どのように勧奨を進めるのか。 

（事務局） 

  これまでのダイレクトメールでの勧奨に加え、オプション項目の見直しや休日健診の開

催、セルフ健康チェック事業等、独自の方法を加えて勧奨を進めていく。また、健康経

営に取り組む事業所には、本人を通じて家族の健診を促していただきたいと考えている。 

 

≪学識経験者≫ 

健康宣言事業所 200社以上という目標は、いつまでに達成するつもりなのか。 

（事務局） 

28年度中を目標に、健康宣言していただけるように取り組む。管理職も率先して事業所 

を直接訪問し、健康宣言事業所の拡大を図りたい。 

 

■議題（１）について、平成２８年度岡山支部重点事業は、全会一致で確認された。 

 

 

議題（２）平成 28年度保険料率について 

事務局から、平成 28年度保険料率について資料に沿って説明。 

 

【主なご意見】 

≪学識経験者≫ 

  激変緩和措置の解消により少しずつ健康保険料率の格差が拡大しており、各支部から

様々な意見が出てきているということか。 

（事務局） 

  そのように考える。特に、準備金の取扱いや料率引下げの基準を求める意見は、評議員



の皆様から 29年度以降の健康保険料率のご意見をいただく上で、重要な意見だと考えて

いる。 

 

■議題（２）について、平成 28年度保険料率について、全会一致で承認された。 

 

 

議題（３）主な法律改正事項について 

事務局から、主な法律改正事項について資料に沿って説明。 

 

【主なご意見】 

≪被保険者代表≫ 

  傷病手当金・出産手当金の算定方法について、12 か月間の標準報酬月額を用いることに

よる、従前の制度との支給金額の違いは。 

（事務局） 

  算定による定時決定、あるいは月額変更届による随時改定により、一年に 1 度は標準報

酬月額の見直しが行われることになる。これら改定により下がった場合は従前の制度よ

り支給金額は上がり、改定により上がった場合は従前の制度より支給金額が下がること

になる。 

 

≪被保険者代表≫ 

  給付金申請の直前に標準報酬月額を高額に設定するなど、不正と疑われる申請があるの

は驚きだ。 

（事務局） 

給付金審査・決定する上で、不正と疑われる事案は必要に応じて事業所への調査等を実施

している。この改正事項は、全国健康保険協会から厚生労働省に要望して制度改正に至っ

たものである。 

 

■議題（３）について、主な法律改正事項について、全会一致で確認された。 

 

 

議題（４） その他 

事務局から、平成 28 年度岡山支部評議会開催日程、及び評議員任期満了による改選とそ

れに伴う次期評議員の各推薦団体へのお願いについて説明。 

 

■議題（４）について、平成 28年度岡山支部評議会開催日程、評議員の改選について、全

会一致で確認された。 

 

 


